Suites données à la Conférence des premiers ministres

Le 10 avril, le premier ministre, M. Pierre Trudeau, a fait parvenir à ses homologues provinciaux une lettre faisant le point sur les progrès accomplis par le gouvernement fédéral dans ses engagements pris lors de la Conférence des premiers ministres tenue en février. M. Trudeau y informe ses collègues des points suivants:

- une lettre officielle a été envoyée au Conseil économique du Canada lui demandant d'analyser l'évolution des prix et des coûts, pour une période de temps limitée, après la levée des contrôles, de concert avec les gouvernements provinciaux;
- on met sur pied, actuellement, un système officiel d'échange d'informations, entre le gouvernement fédéral et les gouvernements provinciaux, sur la rémunération dans le secteur public;
- le ministre de l'Industrie et du Commerce a invité ses homologues provinciaux, de même que les représentants du monde des affaires et du travail, et des milieux universitaires, à participer au choix de 23 groupes de travail créés pour améliorer le rendement économique de l'industrie manufacturière, de la construction et du tourisme au Canada;
- pour ce qui est des Négociations commerciales multilatérales, le gouvernement

fédéral a entrepris une nouvelle série de consultations auprès des provinces pour discuter des offres étrangères qui sont d'un intérêt particulier pour certaines provinces;

- on étudie présentement la forme que pourrait prendre la participation du gouvernement fédéral à la campagne "d'achat de produits canadiens";
- le ministre d'État chargé des Sciences et de la Technologie a entrepris les premières démarches pour organiser sous peu des discussions fédérales-provinciales sur la nécessité d'accroître considérablement la recherche et le développement dans l'industrie canadienne:
- le gouvernement fédéral a pris des mesures pour accélérer la réalisation des grands projets touchant le domaine de l'énergie, et annoncés en février, en particulier le projet hydro-électrique de Gull Island sur le cours inférieur du fleuve Churchill, celui de l'exploitation de l'énergie marémotrice, d'autres projets dans l'ouest du Canada, de même que celui du pipeline du Nord;
- dans le secteur agricole, plusieurs travaux menés en commun sont déjà en cours afin d'en arriver à des accords sur des questions telles que l'harmonisation des programmes fédéraux-provinciaux en

matière de stabilisation;

- le ministre fédéral des Pêches proposera la formation d'un comité des ministres des Pêches de l'Atlantique;
- un comité a terminé l'étude de différents mécanismes permettant de mettre en oeuvre la proposition de financement "global" des programmes dans le domaine de l'habitation et a fait rapport aux ministres responsables au fédéral et au provincial;
- le ministre de l'Emploi et de l'Immigration a pris des mesures pour donner suite à la priorité accordée par les premiers ministres à la consolidation des programmes de formation et de placement de la main-d'oeuvre et à l'amélioration de la collaboration fédérale-provinciale en matière de création d'emploi et de perspectives de travail pour les jeunes.

En outre, le premier ministre émet l'opinion que:

- les premiers ministres devraient conserver comme cadre de leurs discussions sur les questions d'économie nationale l'élaboration d'une stratégie économique à moyen terme;
- une conférence fédérale-provinciale des ministres des Finances pourrait être utile pour faire le point sur la situation économique à court terme;
- l'on devrait poursuivre la recherche de moyens qui amélioreraient l'efficacité des mécanismes de relance de cette conférence, au fédéral comme au provincial.

Réfugiés argentins au Canada

Le ministre d'Emploi et Immigration Canada, M. Bud Cullen, a annoncé le 16 mai qu'en vertu d'un programme spécial, jusqu'à 100 prisonniers politiques de l'Argentine, et leur famille, seront admis au Canada en tant que réfugiés.

M. Cullen a précisé que cette initiative s'ajoute au programme actuel concernant l'Amérique latine et que les personnes sélectionnées feront l'objet d'un contrôle sérieux. L'on s'occupera en priorité des demandes faites par des personnes ayant des parents au Canada et de celles des candidats parrainés par des groupes canadiens bona fide.

Plusieurs organismes ont récemment exprimé au Ministre leur inquiétude sur le sort des prisonniers politiques de l'Amérique du Sud. M. Cullen a exprimé l'espoir que ces groupements pourront considérer des offres d'assistance à l'établissement, aux termes du régime de parrainage.

Participation canadienne à la Foire d'Art de Bologne

Le ministère des Affaires extérieures a de nouveau accordé cette année une aide financière à cinq organismes canadiens d'arts plastiques invités à participer à la Foire d'Art de Bologne qui s'est tenue du ler au 6 juin. Cette manifestation internationale d'envergure a pour objet de rassembler les principales tendances de l'art contemporain et de donner un aperçu global des plus récentes recherches, notamment dans le domaine des arts plastiques

Sur recommandation du Comité consultatif du ministère pour les relations culturelles avec l'étranger, chargé de conseiller et d'aviser le ministère sur ses programmes destinés à faciliter la participation d'artistes canadiens à des manifestations culturelles à l'étranger, une aide financière a été octroyée à quatre revues d'art et à l'Association des galeries parallèles canadiennes (ANNPAC) pour leur

participation à la Foire de Bologne.

Les revues d'art sont: Parachute et Vie des Arts de Montréal, les Presses du Nova Scotia College of Art and Design d'Halifax et File Magazine, revue publiée par le groupe Art Metropole de Toronto.

Les membres d'ANNPAC (Association des galeries parallèles canadiennes) ont exposé les oeuvres et les publications d'artistes axées sur la recherche et les nouvelles formes d'expression artistique. Sept membres d'ANNPAC étaient présents à la Foire; il s'agit de Véhicule Art (Montréal), la galerie Powerhouse (Montréal), A Space (Toronto), la Music Gallery (Toronto), Western Front Society (Vancouver), le Video Inn (Vancouver) et la Photographers' Gallery (Saskatoon).

Le ministère a défrayé en partie le coût du voyage des représentants canadiens de même que celui de la location des kiosques.